

EL PACIFICO

Periódico de Intereses Generales

REDACTOR y ADMINISTRADOR — J. DE DIOS MATUS

Año VIII

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 27 DE DICIEMBRE DE 1904.

Nº 1,015

CASINO DE PUNTARENAS

En este ya famoso establecimiento, puede atenderse, de modo satisfactorio, toda orden que reciba para arreglar cuanto se refiere al ramo de cantina, para matrimonios, bautizos o bailes, incluyendo magníficos sorbetes, muy fina tostelería, frescas y sabrosas frutas cristalizadas, lo mismo que un gran surtido de dulces, como turrones, jaleas, etc. etc.

Cuenta para esa clase de servicios, con un cantinero experto y práctico en el ramo.

JIMENEZ & AGUILAR

EL CONOCIDO

Calzado de Artavia

SE MANDA A TODAS PARTES

LIBRE DE GASTOS

Órdenes directas, acompañadas de su importe, tendrán el descuento de portes de correo, inclusive el del certificado. Formas y estilos americanos son mi especialidad y tengo los últimos modelos neoyorkinos.

Emilio Artavia

RESTAURANTES ITALIANOS

Servicio pronto y esmerado á toda hora del día y de la noche.

T. RAFFO,
Propietario.

Breva americana

K Marca registrada según decreto
E publicado en "La Gaceta Ofi-
Y cial," Número 38, de
Depósito **S** 30 de septiembre
en Puntarenas en **T** de 1903 y com-
la Cia. de Agencias de **O** probada co-
Costa Rica Ltda. **N** mo la
T. Assmann y C^{da} **E** mejor.

HOTEL FRANCÉS

ESPARTA

—DE—

25 VARAS DE LA ESTACION DEL FERROCARRIL

Francisco Carranza

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel

Cuartos cómodos é higiénicos, mesa excelente,

servicio especial y trato esmerado de su propietario

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna

Prelios á la competencia

Curiosidades históricas

EL PABELLÓN AMERICANO

El periodista francés Dominique Bornaud se encontró ahora días con el sabio doctor Henri Fisher, anciano americano muy distinguido, nieto de uno de los gloriosos soldados de Washington, uno de los héroes de la batalla de Bunker-Hill. Acababa de ser publicada la necrología del Presidente Krüger y la conversación se refirió á los boers.

Los boers! exclamó el viejo new-yorkino, ¿En realidad, los soldados de Washington eran otra cosa? Cuando el 3 de julio de 1775, bajo la gran de Cambridge, tomó el mando de su ejército continental, el gran virginiano debió sentir una impresión singular. La multitud que su grande alma, su noble patriotismo, sus virtudes y genio militar iban á transformar, eran, según la expresión que fielmente conservara Thomas Wentworth Higginson, "una turba mixta, sin gran orden ni disciplina ni dirección." Estaban armados con carabinas de caza y mosquetes de diferentes calibres. Muy pocos regimientos usaban uniformes. Era un conjunto de hombres con los vestidos rotos y remendados ó en mangas de camisa. Muchos traían altas polainas de cuero crudo. Los que venían de lejos habían adoptado un traje más ó menos parecido á fin de poder reconocerse durante la marcha. La mayor parte de tiradores que llegaban de Virginia, por ejemplo, se hacían notables por sus chaquetones de cazador de tela cruda de Holanda, con doble cuello á imitación de los indios, sobre el pecho traían bordadas con letras gruesas estas palabras: "¡Libertad ó Muerte!"

Su campo no presentaba aspecto menos original. Lo pintoresco de sus vivaques igurlaba al de sus costumbres. En tiendas muy alineadas tenían abrigo los llegados de Rhode Island. Los demás pastores, labradores, vaqueanos, leñadores, se acomodaban donde podían: unos habían construido groseras chozas con tablas apenas desbastadas; otros habían hecho el nido con piedras y lodo. El rancho --alimentación-- no era delicado ni abundante; --pero incomible la mayor parte de las veces.

Los héroes del Transvaal y antes de ellos los batalladores, por la independencia americana, soldados de Gemmapes, y de Valmy conocieron estas miserias, y su gloria por tanto es más grande.

Teles eran los hombres que iba á mandar Washington, el jefe que faltaba á aquellos patriotas de alma enérgica, de rudo aspecto y de corazón entero. Este coloso se les impuso, y ellos al primer golpe de vista, debieron pensar, contemplán-

do entonces cuarenta y tres años, era robusto, era de seis pies, con espaldas de atletas y manos largas y nerviosas. Todo en él respiraba fuerza bien equilibrada; la dignidad de sus maneras, la nobleza de su fisonomía, la energía de sus procedimientos é imperio de su mirada completaba sus aspecto de varonil belleza.

Su traje era de una simplicidad pasmosa: azul con solapas, calzones cortos, y en su sombrero una cinta negra, sin que tal austeridad estuviese desprovista de elegancia: se parecía más á Lafayette que á Cronwell.

Antes de que asumiese el mando en Cambridge, el verdadero pabellón americano no existía. A Washington cupo el inolvidable honor de levantarlo el primero al frente del ejército. Hasta entonces se habían usado banderas diferentes: una de ellas muy curiosa, se llamaba el estandarte del Bapin: era de estameña y tenía grabado en el centro un árbol con esta divisa: "apelación al cielo". El nuevo estandarte nacional cuyos gloriosos pliegues hizo Washington ondear á las caricias del viento, ostentaba trece bandas alternadas de rojo y blanco, lo mismo que el pabellón actual, sólo que tenía en una de sus esquinas la cruz roja y blanca que entonces decoraba el pabellón británico.

El 17 de junio de 1777 un decreto legislativo adoptó definitivamente el pabellón nacional y ordenó consistiese en trece bandas alternadas rojas y blancas, y que la unión estuviera representada por otras tantas estrellas en campo azul. Thomas Wentworth Higginson atribuye al famoso capitán Paul Jones el honor de haber izado por primera vez dicho pabellón en un buque de guerra.

La historia dice que fueron las patriotas matronas de Filadelfia las que ofrecieron á Washington el primer pabellón nacional.

REMATE

A las doce del día veintinueve del mes en curso y en la puerta exterior de esta Gobernación, se rematará en el mejor postor seis puestos para la venta de licores extranjeros en esta ciudad, cuyos derechos han sido renunciados por los respectivos rematarios. El remate será por dos años, el rematario tendrá que sujetarse á las disposiciones de la ley de licores vigente.

El término del remate empezará á correr desde el 1º de enero de 1905 en adelante.

Servirá de base para cada remate de estos, la suma de cuatrocientos colones por año que el rematario pagará por trimestres adelantados.

Los puestos que se rematan son los que hasta el 31 del corriente, pertenecerán á los señores Salom Hermanos, Juan Suñol, Manuel Alvarez, José Amador, Andrés Sandoval y Rosendo Li. Quien quiciera hacer postura, ocurra.

14 de diciembre de 1904

VENID

y os convenceréis

EL PACIFICO

La Liga Anti-tuberculosa

Acabá de fundarse en la capital una asociación que indudablemente está llamada á despertar las más vivas simpatías en todas las capas sociales. No tendrá como otras muchas agrupaciones sociales, q' pasar por el periodo de natural desconfianza que hace los comienzos difíciles. Los fines altruistas y altamente humanitarios están á la vista del más miope.

La Liga Anti-tuberculosa tiene por objeto primordial la fundación de un sanatorio en donde pueda encontrar asilo el mayor número de tuberculosos que sea posible alojar y asistir en él. Recibirán allí, los enfermos personalmente, el beneficio de ser curados cuando aún la afección lo permita, y la sociedad el de que estos mismos dejen de ser los incansantes propagadores del mal.

No será el asilo, como erradamente se ha querido hacer creer, alojamiento obligatorio para los tuberculosos; que á ser así y al ser recogidos en él todos los tísicos del país, no bastaría á contenerlos un sanatorio que comprendiera, "el pueblo de San Isidro y sus montañas adyacentes," como creía don Juan Carranza G. Este señor dijo, en efecto, por la prensa, que el sanatorio q' se trata de fundar necesita esa área inmensa para poder llenar debidamente su objeto.

Otro de los beneficios directos que proporcionará la Liga será la propaganda por la prensa, con objeto de popularizar las medidas higiénicas que deben observar los tuberculosos y sus familias respectivas, para evitar, en lo posible, el contagio.

Como es sabido de muchos, el principal modo de propagación es llevado á cabo por el esputo de los tísicos. Desechada la expectoración en el suelo es reducida á polvo y puesta á flotar en el aire, generalmente por la escoba, con sus centenares de miles de bacilos de tuberculosis, los cuales una vez aspirados, y encontrando en los pulmones débiles terreno propicio, germinan, se multiplican y en uno, dos ó cinco años dan en tierra con el desgraciado ser humano que tuvo la mala suerte de encontrarse á su alcance. Este peligro es ignorado por la mayor parte y fácilmente olvidado por los que lo saben. Únicamente á fuerza de repetir la voz de alerta se podrá tener fija la atención del público hacia un objetivo de tan vital importancia.

De la Secretaría de esa asociación que tan loables propósitos tiene en mira, hemos recibido el oficio que en seguida publicamos y cuyos honrosos conceptos agradecemos altamente:

"San José, 23 de Dbre. de 1904.

SR. REDACTOR DE «EL PACIFICO»
Puntarenas.

Muy señor mío:

Tengo el gusto de poner en conocimiento de Ud. que en la sesión inaugural de la Liga Anti-Tuberculosa, se acordó nombrar á Ud. Miembro Honorario de ella.

No dudo que Ud. como Director de ese respetable periódico, pondrá todo su empeño en la difusión de los conocimientos indispensables para combatir la tuberculosis.

Será ese un beneficio al país que agradecerá cordialmente la Liga Anti-Tuberculosa.

Soy de U. muy atto. servidor,

R. Brenes Mesen,
Srio."

En nuestra modesta esfera, nosotros también lucharemos infatigablemente porque se logre llevar á cabo una obra de beneficencia cuyo gran valor se palpará á poco de realizada.

Por lo que toca á Puntarenas en donde la tisis pulmonar hace mucho más estragos de lo que vulgarmente se dice, ya publicaremos los datos estadísticos de varios años para que se tenga una idea aproximada de lo que esencialmente significa el terrible flajelo que tantas vidas siega cada año.

Por de pronto y para terminar, diremos que en Francia solamente mueren tuberculosos no menos de trescientos mil habitantes anualmente.

Una carta

y su contestación

Señor Redactor de «El Pacífico»
Puntarenas

Muy señor mío:

No pregunte Ud. dónde ha sido confeccionada esta carta que no tiene ni fecha ni lugar, porque tanto una cosa como otra huelgan.

Lo que importa es su contenido.

El lugar de donde se envía es cualquier punto de la República.

La fecha, ayer, hoy, mañana; lo mismo dá.

Ya es tiempo de escribirla y por eso lo hago.

Me refiero al asunto de elecciones:

Cuando aun no era tiempo, Ud. lanzó á los cuatro vientos otros tantos candidatos y hasta señaló á los periódicos que tales candidaturas apoyaban.

Se armó entonces un belén y cada uno de esos periódicos se apresuró á negar su calidad de sostenedores de este ó aquel candidato, llegando á la conclusión de que Ud. había provocado una lucha extemporánea etc, etc.

Y desde entonces cada hoja periodística se lavó las manos declarando que esperaban la hora oportuna.

Y á mí se me antoja que esa hora ha llegado ya y aun se está pasando, sin que nadie se haya atrevido á romper el silencio.

A cada rato se señalan candidatos á la presidencia futura por medio de la prensa; pero nadie dice: "yo comulgo en este altar" excepción hecha de *El Derecho* que tiene su candidato fijo.

Me parece eso miedo; ó lo que es peor, falta de carácter para manifestar cuál es el caballero de sus simpatías, máxime cuando todos los hasta hora señalados candidatos, son personalidades, con las cuales se puede llegar airoso á la victoria ó con dignidad á la derrota.

Quería Ud. decirme, por qué razón se nombró á Ud. como miembro honorario de esta Liga.

El que suscribe ofrece al público un surtido completo de tejidos, así en algodón, como en lanas y sedas. Encajes, adornos, y forros de primera. Infinitos. Hay que ver eso. Juguetes? La mar! Muñecas? Oh! Máscaras? Sí, señores, máscaras. Las hay como las deseen. Vamos, el surtido es digno de las fiestas que esperamos.



dad de artículos para señoras, caballeros y niños, objetos artísticos propios para regalo de bodas, como si dijéramos. Qué variedad de cuellos y de corbatas!

También he recibido pintura blanca, inglesa, lo mejor de lo mejor

ULPIANO FONSECA.

THOMAS SCOTT

SAN JOSÉ, COSTA RICA.

Letras de cambio, compradas y vendidas sobre San Francisco nueva York, Jamaica, Londrs, Hamburgo, París, Génova y las demás plazas europeas.

Enero de 1904

AZUCAR

DEL

"INGENIO NICOYA"

De hoy en adelante tendremos un depósito para la venta de este acreditado azúcar, en la Agencia de los señores Felipe J. Alvarado & Ca.

Guardia & Esquivel

Puntarenas, Noviembre de 1904.

Almacén DE Guido

NOVEDAD!

NOVEDAD!

Vende más barato que nadie!!

Único que importa artículos para minas.—Gran existencia de arroz, harina, bacalao, conservas alimenticias, licores, herramientas para agricultores, mecánicos y carpinteros.—Artículos navales.—Ropa hecha, telas, finas y ordinarias.

Gran depósito de calzado.—Ventas por mayor.—Ventajosos descuentos.—Alambre americano para cercas, á 6-75.

Contado rabioso!

Miguel H. Céspedes

Ha recibido un gran surtido en bordados, encajes, metidos y aplicaciones.—Gاسas bordadas y de fantasía.—Géneros de seda, peluches de seda, (plach) y céfiros para camisas.—Géneros lisos y floreados, Pañolones, chales y rebozos de seda.—Merinos negros y de colores.—Cinturones de cuero, ligas y tirantes elásticos, para señoras y caballeros.—Abanicos, ropa interior y adornos de vestidos para señoras, Casimires franceses é ingleses; camisas de seda, de lana y de algodón; cuellos, puños, prensa corbatas y corbatas; alfileres para sombreros, sombreros de fieltro y de paja, para hombres y niños—Perfumería y cintas de seda de todos anchos y colores.

Estos artículos, como el surtido general de su establecimiento, los vende á precios de realización. El que lo d ude que vaya á comprar.

...veces sangre caliente, ha guardado también ese silencio del miedo ó de abyección?

Le estimaré me conteste y que de Ud. atic. S. S.

N. E. O.

Contestación

AL SR. N. E. O.

Donde se halle.

Muy señor nuestro:

No tenemos nosotros la epidermis tan delicada que nos ofendamos por sus duros calificativos aplicados á la colectividad y, en cambio, vamos á contestarle con franqueza, lo que al respecto pensamos.

Desde luego se comprende que es Ud. un republicano maximista, pero esa circunstancia ninguna influencia ejerce en nuestro espíritu: «cada uno es cada uno.»

Cuando en aquel entonces *El Pacifico* alborotó al gremio, no lo hizo por el placer de ver en apuros á sus colegas: ellos se alborotaron sin razón, pues se trataba de la opinión aislada de un corresponsal nuestro en San José; solo que, á juzgar por el escózor que tal opinión les produjo, la generalidad creyó que *Efrain* no había dado en la herradura sino en el clavo.

Entonces oímos tales imprecaciones contra nuestra hoja, tales acusaciones nos lanzaron, llegando hasta el punto de negarnos el derecho de inmiscuirnos en esas danzas, porque antes que periodistas somos extranjeros, que hicimos propósito firme de no volver á tocar tales dibujos.

El Pacifico, pues, será, hasta donde le sea posible, extraño á la cuestión eleccionaria y, por lo tanto, aunque bien quisiera lanzar y sostener con la firmeza que acostumbra al candidato de sus simpatías, que sí lo tiene, quiere evitarle se le exijan de nuevo la fe de bautismo y por eso se está á la sordina.

Diríjase, pues, señor N. E. O. á quien con derecho para ello pueda y deba saltar primero al redondel.

Y si la abstención que nos prometemos no nos es posible, allí nos tendrá á su tiempo, sintiendo no poder ser de los primeros.

INFORMACION

Año nuevo, vida nueva

Han circulado ya las tarjetas de invitación al futuro enlace Barahona-Guevará y que dice así:

«Uladielao Guevara y Sra. y Manuel Barahona tienen el gusto de invitar á Ud. para el matrimonio de sus hijos María Luisa Guevara y Carlos Barahona, que se verificará á las 8 p.m. del día 1º de enero próximo en casa de los padres de la novia, anticipándole sus agradecimientos.

Puntarenas, 27 de diciembre de 1904.»

Esos dos apreciables jóvenes, cuyas almas rebosan amor recíproco, no pueden por menos que formar mañana un hogar modelo de virtud y armonía conyugal.

Desde ahora les enviamos, tanto á los futuros cónyuges, como á los suegros futuros, nuestra cordial felicitación.

Circuitos tercero y cuarto

Por acuerdos ejecutivos números 193 y 194 del 22 del presente,

sido nombrado Médico del Pueblo para Bogaces y Las Cañas el doctor don Enrique Montiel y para Filadelfia y el Sardinal el doctor don Gregorio Peña.

Felicitemos á estos dos queridos amigos nuestros y á los circuitos 3º y 4º del Guanacaste, que estarán servidos respectivamente por tan experimentados facultativos.

No más pálidos, no más débiles

El «Licor de Sangre», medicina de patente francesa, cura la debilidad nerviosa, sustituye la palidez por hermoso color de rosa.

Probada, los que padeceis de anemia, clorosis, ó dispepsia nerviosa. Los sudores nocturnos se curan inmediatamente con esta medicina.

La Farmacia Universal, es la importadora y agente de ella en Costa Rica.

Turno y buey

El domingo se verificó un turno á beneficio del templo en construcción el cual dió una utilidad líquida de algo más de *doscientos cincuenta* colonos.

El acto final fué la rifa de un buey negro que generosamente había regalado al templo el progresista vecino de Chomes don Feliciano Quiróz.

Le tocó en suerte al doctor don Isaác Guerra y lo gracioso es que á estas horas no se sabe cuánto le irá á costar su suerte, pues en el acto los amigos todos pasamos al Casino á bebernos el buey, él ofreció no recordamos qué cantidad al templo y aún está por saberse cuanto darán por el buey. Probable es que el resultado final sea un *déficit*.

Entrando en fondos

La Municipalidad remató ya en don Lorenzo Canessa los derechos de sal y carne salada durante el año próximo, por la cantidad de *(C. 3,266) tres mil doscientos sesenta y seis* colones, que pagará en tres partidas iguales: la primera de presente, la segunda tres meses después y la tercera otros tres meses después de la segunda.

Permiso concedido

Por acuerdo ejecutivo de ayer 26, se concedieron 15 días de permiso al Jefe Político de Esparta don Gerardo Pérez, reemplazándolo interinamente, por el término del permiso, el señor don Juan Bautista Matamoros.

Esperamos que el señor Matamoros desempeñará á satisfacción.

Tienda de calzado

vende *estrictamente al contado* no lo olviden sus clientes, pues en recompensa, sus precios son los más bajos de la plaza y sus zapatos los más fuertes y baratos

¿Alarmados? No, señor

El Heraldo de Costa Rica en su edición del 22 del presente, refiriéndose á los últimos temblores asegura que en Puntarenas y Esparta están alarmados también.

Y agrega: Muchas personas de Puntarenas piensan venirse á esta capital pues temen que suceda algo grave en el puerto. Por lo pronto llegaron á esta capital en el tren del martes siete familias de Esparta.

Sepa el colega que en Puntarenas es donde menos alarma han producido los temblores, pues la

A VISO IMPORTANTE

HARINA DAYTON

Precio hoy 9.50 quintal

Siempre habrá gran existencia en bodega

SERAFIN SARAVIA

AGENTE DEL MOLINO EN PUNTARENAS

ALBERTO FAIT & Co.

Almacén al por mayor--Puntarenas

Llegaron trapiches, pailas, yunques, prensas, tornillos, alicates, compases, martillos para mecánicos, un surtido completo de herramientas de carpintería. Desgranadoras de maíz, fierro y acero en barras, palas, picos, macanas y sachos.

Hachas y machetes Collins

Se ha renovado el surtido de abarrotes, Carnes conservadas, petit-pois, quesos de bola, Vinos italianos y franceses, licores de varias clases

Somos los únicos agentes del famoso Cognac Girad, tan afomado, y premiado en varias Exposiciones--

PROBARLO PARA CONVENCERSE

Rusia Capitula!

Aunque lo sabrán muchos, conviene que sepan todos, que en la barbería de mi propiedad, sita en la calle real del comercio y contigua á la tienda de generalidades de don Manuel J. Torres y á la de calzado de doña Juanita de Huete, tengo una bien montada **Lavandería de sombreros**, donde se satisface el gusto del cliente más caprichoso y descontento, en tratándose de la forma, figura y calidad de materiales. Arreglo á la perfección sombreros de fieltro, y vendo de pita y paja, á precios reducidos y listos para relevar el q' traigan puesto el comprador. Las fiestas se aproximan y es necesario pensar con la cabeza, en arreglar la idem con un bonito sombrero, ya sea nuevo ó primorosamente arreglado.

Puntarenas diciembre 12 de 1904.

MARTIN CALDERON.

Contra gordura y contra catarros

El último descubrimiento para combatir y curar la gordura desproporcionada, acaba de recibirlo la Farmacia Universal. Ya hay personas ensayando el famoso *Anti-Fat*. También merece la pena de que conozcan los pueblos, el «*Laxativo de bromo quinina*», que cura el catarro en tres días y desaparece completamente el resfrío de la cabeza.

No olvidarse que la Farmacia Universal es la importadora de todos los medicamentos más importantes.

Al buen gusto porteño

La zapatería de Alfonso Ocampo acaba de recibir el más completo surtido de materiales, lo cual le pone á la altura de los mejores talleres de su ramo, y en condiciones de complacer hasta el cliente más delicado.

Que se acabe ese lujo de pedir á la capital calzado, que ni en su forma, ni en su clase superan al que sale de este taller.

Situada al lado de la Farmacia Universal.

Puntarenas diciembre de 1904.

Alfonso Ocampo.

A mis clientes y al público en general

Desde el 2 de Diciembre próximo, quedará instalado el

HOTEL CELESTE

que he tenido siempre bajo mi inmediata dirección, en la esquina de dos pisos, que queda al S. O. del Parque y al N. E. del templo, donde encontrarán habitaciones decentes y frescas y un servicio esmerado.

José V. Hio

Manuel J. Torres

Comerciante

IMPORTACION

EXPORTACION

COMISION

Calle del Comercio.—Casa Manuel Barahona, contiguo á la Botica Central.

das de madera y cubiertas gran parte de ellas con teja de zinc, son como si dijéramos, contra terremotos y por lo tanto, teniendo como tenemos fé en su suelo, no vamos á pensar en refugiarnos en otra ciudad donde es natural que sus paredes nos sepultarían vivos: cuando las casas de Puntarenas se desplomen, el resto de la república estará en escombros.

Los puntarenenses, pues, no hemos pensado sino en prepararnos para las fiestas próximas.

En cuanto á que "de Esparta llegaron siete familias, por lo pronto", baste saber que no solo no ha salido persona alguna de Esparta, sino que ni "por lo despacio" se encuentran en Esparta siete familias que puedan emprender tal viaje.

Nada....nada

Al amanecer del 25 de los que borren, acertó á pasar, por pura casualidad, una embarcación del resguardo de hacienda muy cerca de otra que, cargada, tenía la Compañía de Transportes Marítimos al cuidado de Domingo Brenes, el cual, sin duda por efecto de la causa, había perdido el equilibrio y caído al agua. Chapoteaba Brenes, luchando con una muerte amarga, y como nada... nada, ni estaba en sus cabales, la muerte habría sido segura á no haber sido el oportuno y milagroso auxilio que le llegó cuando menos lo esperaba.

Alma infame

Ayer recibimos de la capital el telegrama que á continuación publicamos y que acusa una alma infame, que de hijo ha tratado de ocultar una falta, hasta cierto punto disculpable, con un crimen que no tiene atenuantes y que hace sublevarse todo sentimiento humano. El telegrama dice así.

"Hoy fué encontrado un recién nacido en los excusados del señor Montealegre (español). Alcanzó bautizo. Ignórase autor semejante crimen.

Corresponsal."

Esperamos que la autoridad descubrirá á la ó los criminales y haga con ella ó ellos un ejemplar escarmiento.

Lizano y Araya

Tiene encargo de adelantar fodos sobre sal elaborada, siempre que haya buena firma responsable. Ya lo sabe, pues, el público y especialmente los salineros.

General Kuroki

Este es el nombre de la última espléndida clase de zapatos de amarrar y elásticos que ha recibido la Tienda de Calzado.—Baratísimos, forma americana, última moda.

Vendo

300 fanegas de cal en esta ciudad, y en la capital av. 11ª E. 40 varas distante de la línea del Pacífico, una casa de 8 metros de frente, 11 de fondo, piso de tabla, tapada y forrada con zinc, dividida en dos salas, cuartos y dos cocinas, ubicada en un solar de 33 metros de fondo, cultivado de café y árboles frutales. Dos solares, uno que colinda con el anterior y con el frente á la avenida 12ª de las mismas dimensiones. El otro con el mismo fondo y con 5 metros de frente y lindante al Oeste de la casa. Para precio entenderse en San José con don Felix Pacheco F. y en esta con don Felix Rivera Pittí.

A los viajeros

A LAS MINAS Y LAS JUNTAS

Con el objeto de facilitar á los numerosos viajeros á las minas, las comodidades del caso, pongo en conocimiento del público, que desde esta fecha tengo abierto en Manzanillo un establecimiento de Restaurant, Cantina y Pulpería, donde se servirá con esmero y á precios equitativos.

VICENTE SOLANO G.

Tiro mortal

Así se llama el agradable específico para matar lombrices, que acaba de recibir la Farmacia Universal. Es una preparación americana de sabor agradabilísimo, que los niños toman como el mejor dulce, y sus resultados son maravillosos.

Esta Farmacia continuamente está recibiendo artículos de gran importancia para sus favorecedores. Ensayad este nuevo específico.

BOTICA CENTRAL

DE

Cárdenas Hermanos & Compañía

OFRECE A SU CLIENTELA

Drogas y productos químicos, importados directamente de las mejores fábricas de Estados Unidos y Europa.

Precios los más bajos de la plaza.

Se atienden pedidos de todas partes.

Consultas diarias por el doctor don Adán Cárdenas.

de 8 á 11 a. m. }
de 1 á 5 a. m. } Gratis para los pobres.

Especialidad en el despacho de recetas.

Puntarenas 15 de diciembre de 1904.

La Barranca

FABRICA DE JABONES

DE

TEODORO ROIZ

Jabón negro,

barcino,

amarillo

y blanco de Marsella.

Se vende en todas partes.

Próspero Pinel

Pablo Pinel

Pinel Hnos.

PUNTARENAS — REP. DE C. R.

—:0:—

AL LADO DEL MUELLECITO

Apartado núm. 1. Dirección telegráfica: PINEL

Comerciantes en general.—Especialidad en todo lo relacionado con la marinería.

—:0:—

PINEL, HERMANOS,

APARTADO núm. 113— PANAMÁ.—REP. de PANAMÁ.

CHOMES PROGRESA

Aviso á quienes pueda interesarles, que tengo establecido en Chomes, previos los requisitos legales, un botiquín que atiende personalmente y cuyas medicinas son puras y frescas, pues las renuevo constantemente.

Esteban Vásquez.

ITINERARIO

que seguirán los Vapores Correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya, de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Diciembre de 1904

SERVICIO DE PUNTARENAS A BALLENA Y BOLSON, CON ESCALA EN HUMC			SERVICIO DE PUNTARENAS A BEBEDERO CON ESCALA EN MANZANILLO			SERVICIO DE PUNTARENAS A PUERTO JESUS CON ESCALA EN MANZANILLO			
FECHAS	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena y Bolsón	Fechas	Salidas de			Fechas	Salida de	
				Punts.	Bebedero.	Manzillo		Puntnas.	Pto. Jesús
Viernes 2	3 a. m.	11 a. m.	Miérls. 7	8 a. m.	3 p. m.	7 p. m.	Juevs 8	9 a. m.	3 p. m.
Lunes 5	7 a. m.	3 p. m.	— 14	2 a. m.	9 a. m.	1 p. m.	— 22	8 —	2 —
Viernes 9	10 p. m.	6 a. m. del 10	— 21	7 a. m.	2 p. m.	6 p. m.			
Lunes 12	12 p. m.	8 a. m. del 13	— 28	1 a. m.	8 a. m.	12 m.			
Viernes 16	3 a. m.	11 a. m.							
Lunes 19	6 a. m.	2 p. m.							
Viernes 23	8 a. m.	4 p. m.							
Lunes 26	11 p. m.	7 a. m. del 27							
Viernes 30	2 a. m.	10 a. m.							

OBSERVACIONES

Sábados, extraordinarios á Manzanillo á juicio de la Empresa
No se embarcará carga sin estar satisfecho su flete.

TARIFA de pasajes y fletes

Pasaje á Ballena y Bebedero.....@ 2-00
> > Manzanillo..... 1-00
Niños menores de 10 años, medio pasaje

Por quintal de carga á Ballena y Bebedero..@ 0-50
> > pie cúbico > > > > 0-25
> > garrafón lleno..... 0-30
> > > vacío..... 0-15
> quintal carga á Manzanillo..... 0-30
> cada montura..... 0-25